
 

 
Protokoll 56. Generalversammlung 

Datum/Ort:    Samstag, 8. Februar 2020 / Sunstar Hotel Davos 
Beginn:   18.30 Uhr 
Anwesend Vorstand: Barbara Flütsch (BF), Annatina Koller (AK), Judith von Gunten (JVG),  
   Petra Haldi (PH), Gabriela Giger (GG) 
Entschuldigt Vorstand: Regula Müller (RM) - krank 
 
Anwesende Mitglieder: 33 
Abgemeldete Mitglieder:  16 
 
Traktanden:     

1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Genehmigung Protokoll 55. Generalversammlung 2019 
4. Bericht der Präsidentin 
5. Bericht der Ressortleiter 
6. Abnahme der Jahresrechnung 2019 
7. Bericht der Revisoren 
8. Mitgliederbeitrag 
9. Wahlen 
10. Mutationen 
11. Aufnahme von Neumitglieder 
12. Ehrungen 
13. Reitwege Info 
14. Jahresprogramm 2020 
15. Anträge von Mitgliedern  
16. Diverses 

 

 
 
1. Begrüssung 
 
Um 18.30 Uhr begrüsst Annatina Koller alle Anwesenden und eröffnet die Generalversammlung 
2020. Die Präsidentin Regula Müller ist leider krank und musste sich entschuldigen.  Die Einladun-
gen sind statutengemäss versendet worden und somit ist die Generalversammlung beschlussfähig. 
Es sind 33 Mitglieder anwesend, 16 haben sich abgemeldet. 
 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 
 
Annatina Koller wählt Claudia Eschenmoser als Stimmenzählerin.  

 
 

3. Genehmigung Protokoll der GV 2019 
 
Das Protokoll der GV 2019 wird durch Handerheben genehmigt und der Verfasserin gedankt. 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
4. Bericht der Präsidentin 
 
AK liest im Auftrag von RM den Jahresbericht 2019 der Präsidentin vor, RM teilt mit, dass sie vor 
einem Jahr das Amt der Präsidentin übernahm und es ein spannendes und intensives Jahr war. Sie 
vertrat den RV Davos an den OKV Sitzungen und der OKV Delegiertenversammlung im Appenzell. 
Die Vereinsanlässe waren auch 2019 top organisiert und es gab für Reiterinnen und Reiter aller 
Sparten und Altersklassen Prüfungen zum Teilnehmen. Einziger Wehrmutstropfen war ein Unfall an 
der Kombinierten Prüfung am Sonntag, RM bedankt sich bei allen, die sofort geholfen haben. Wei-
ter fand 2019 erstmals ein Vortrag vom Pferde-Osteopathen Stefan Stammer statt, welcher mit viel 
Herzblut sein Wissen über den Bewegungsapparat des Pferdes an die Teilnehmer weitergab. Auch 
der Vorstand hatte 2019 viel zu tun, an den Vorstandssitzungen wurden jeweils bis spät in die 
Nacht viele Sachen besprochen und umgesetzt. RM bedankt sich herzlich bei den Vorstandsmit-
gliedern, es mache Spass, mit allen zusammen den Verein aktiv zu halten. Auch bedankt sich RM 
natürlich bei allen Mitgliedern, die die Anlässe als Teilnehmer und/oder Helfer bereichern. AK über-
gibt das Wort an Barbara Flütsch und Judith von Gunten für die Ressortberichte. 
 
 

5. Bericht der Ressortleiter 
 
Barbara Flütsch blickt zurück auf einen erfolgreichen Patrouillenritt mit vollem Teilnehmerfeld, herr-
lichem Wetter und unfallfreiem Abschluss zurück. Vor allem der letzte Posten in der Reithalle mit 
der Quadrille kam bei allen sehr gut an und wurde sogar in der Pferde Woche erwähnt. Schwierig-
keiten machte 2019 der lange liegengebliebene Schnee und die Strecke konnte erst im letzten Mo-
ment wie geplant freigegeben werden. BF und AK werden auch 2020 wieder das OK des Patrouil-
lenrittes übernehmen und freuen sich auf einen tollen Anlass am 13. Juni 2020. BF bedankt sich 
vor allem bei den Helfern, die jedes Jahr meistens dieselben sind und auf die immer Verlass ist. 
 
Judith von Gunten resümiert über die Kombinierte Prüfung vom August 2019, startend mit den 
Dressurprüfungen, deren Startfeld mit 40 Teilnehmern gut besetzt war. Das GA01 hat Laura Roth 
mit Serana für sich entschieden, das GA 05 Ronja Ritzberger mit Tobi. Trotz guter Bodenverhält-
nisse hatten sich nur wenige Paare für die beiden Springprüfungen angemeldet . Entsprechend klein 
war die Zuschauerzahl und der Sponsorenapéro – ein grosses Dankeschön hierfür an Margrit Kolb 
und Pia Ettinger, welche die Sponsoren trotzdem „bei Laune“ gehalten haben. Die Springprüfungen 
wurden leider von einem unglücklichen Sturz einer Teilnehmerin mit anschliessendem Abtransport 
durch den Krankenwagen überschattet. Gewinner der Kombinierten Prüfung waren Ronja Ritzber-
ber mit Tobi, gefolgt von Naima Roth mit Contento und Sarah Haldi mit Barou. Leider werden die 
Anforderungen an die kleinen Vereinsturnieren seitens des SVPS immer grösser, was die Aus-
schreibung enorm verkompliziert. JVG bedankt sich herzlich bei al len Helfern und vor allem 
Hansjörg Caveng, der einen tollen Einsatz als Richter der Springprüfungen vorwies.  
 
JVG wechselt anschliessend zum Resümee des Gymkhanas, welches bei herrlichem Wetter einen 
Teilnehmerrekord von 90 Starts an einem Tag verzeichnete. Ein grosses Dankeschön an Barbara 
Gassler, die wieder einen lustigen und doch anspruchsvollen Parcours zusammengestellt hat. Bar-
bara Gassler wurde von Jonas Debabbi und Lena Preseus beim Richten unterstützt. Ein grosser 
Dank geht auch an Petra Haldi, welche die Festwirtschaft mit Ihrem Mann Gunni, Nathalie Bruhin 
und Gabriela Giger organisiert hat. Highlight war wie immer das Rennen der Seidenhühner von Pe-
ter Wüst. Die Führzügelklasse wurde von Nando Adank mit Jambo gewonnen, bei den Jugendli-
chen bis 16 holte sich Jennifer Jenny mit Maya den Sieg und bei den Erwachsenen b leibt Petra 
Haldi in Folge der ungeschlagene Sieger. Das Paargymkhana konnten Sarah Haldi mit Barou und 
Noemi Gadmer mit Champion für sich entscheiden. Leider ist Baraba Gassler an der GV nicht an-
wesend um ein kleines Dankeschön entgegenzunehmen,  
 
 
 



 

 
 
6. Abnahme der Jahresrechnung 2019 
 
Gabriela erläutert, dass der RV mit einem kleinen Gewinn von 605.- das Jahr 2019 abgeschlossen 
hat im Gegensatz zu 2018, wo ein Verlust von 7000.- zu verzeichnen war, die Gründe dafür wur-
den an der GV 2019 von der damaligen Präsidentin Géraldine Pozzan erwähnt. Bei der Erfolgs-
rechnung werden die Veranstaltungen in den Vordergrund gestellt. Der Patrouillenritt hat mit einem 
Plus von 3626.-, die Kombinierte Prüfung ein Plus von 2527.- und das Gymkhana ein Plus von 
2235.- abgeschlossen. Vereinssteuern mussten im 2019 nicht bezahlt werden. Die Erfolgsrech-
nung wird durch Handerheben ohne Gegenstimme genehmigt. Gabriela erwähnt noch, dass Ende 
Februar die Rechnungen für den Mitgliederbeitrag versendet werden und bittet die Mitglieder, die-
se pünktlich zu bezahlen, da Mahnungen zu verschicken mit einem Mehraufwand und -kosten ver-
bunden sind. Sponsoren: Petra bedankt sich bei den zahlreichen Sponsoren, die Mitglieder tun 
dies ebenso mit einem Applaus.  
 
 

7. Bericht der Revisoren 
 
Der Revisor Martin Raich liest den Revisorenbericht vor und bestätigt, dass die Buchführung ohne 
Mängel geführt wurde und empfiehlt die Genehmigung der Jahresrechnung. Diese wird durch 
Handerheben ohne Gegenstimme genehmigt. Annatina dankt den Revisoren Martin und Tonia 
Raich und übergibt ihnen ein kleines Geschenk in Form von Gutscheinen der DDO. Die Revisoren 
stellen sich auch für 2020 wieder zur Verfügung, die Wahl wird mit einem Applaus bestätigt.  
 
 

8. Mitgliederbeitrag 
 
Judith erwähnt, dass der Verein im Vereinsjahr 2019 doch nur einen kleinen Gewinn erzielt hat, 
weshalb die Höhe der Mitgliederbeiträge (Aktiv CHF 120.00, Junior CHF 80.00, Passiv, CHF 
50.00) unverändert bleibt. Des Weiteren zeigt sie nochmals kurz auf, dass die Mitgliedschaft nebst 
der offiziellen Teilnahmeerlaubnis an Turnieren, den günstigen Aktiven-Vereinsstunden, den kos-
tenlosen Juniorenstunden und dem Abendessen an der GV auch ein wichtiger Beitrag für den Er-
halt der Reiterei und den Austausch mit der Destination und beteiligten Parteien ist.  Der Vorstand 
empfiehlt deshalb den Mitgliedern, den Beitrag so beizubehalten. JVG  teilt noch mit, dass auf-
grund der leicht rückläufigen Mitgliederzahlen per sofort für alle Mitglieder, die ein Neumitglied ak-
quirieren, für das kommende Jahr 2021 nur der halbe Mitgliederbeitrag fällig wird. Die Höhe des 
Mitgliederbeitrages und der Vorschlag des vergünstigten Beitrages für die Vermittlung werden ein-
stimmig per Handerheben angenommen.  
 
 

9. Wahlen 
 
Der Vorstand stellt sich für das kommende Vereinsjahr gerne wieder zur Verfügung, was mit Ap-
plaus der Mitglieder bestätigt wird.  
 
 

10. Mutationen 
 
Gabriela gibt die Mutationen bekannt: Austritte: Marlis Grub (P), Barbara Prevosti (P), Nadja Klop-
fenstein (P), Larissa Horrer (P), Laura Bigler (A), Fabia Castelmur (A), Michelle Wittwer (A), Andri-
na Hartmann (A), Sindy Dürst (A). Wechsel von Aktiv zu Passiv: Brigitte Zimmermann. Wechsel 
von Junior zu Aktiv: Anja Bruhin. Ausschluss: Ruth Alder (P) Mitgliederbeitrag nicht bezahlt, Briefe 
sind als unzustellbar von der Post zurück geschickt worden, E-Mails blieben unbeantwortet. Petra 
weist auf die zwei brennenden Kerzen hin und erzählt von unseren verstorbenen Reitvereinsmit-
gliedern Menga Stiffler und Hans Lenz, es wird eine Schweigeminute in ihrem Gedenken abgehal-
ten.  



 

 
 
11. Aufnahme von Neumitgliedern 
 
Es haben sich zur Aufnahme im Reitverein neu beworben: Junioren: Alani Künzli, Janina Rast, Ju-
lianna Bettini, Jessica Bettini. Aktiv: Hanni Ambühl. Passiv: Andrea Loetscher. Alle neuen Bewer-
ber werden mit Applaus aufgenommen. 
 
 

12. Ehrungen 
 
JVG gibt verkündet die Ehrungen. Vereinsmeister 2019: total teilgenommen haben 27 Reiterinnen 
und Reitern, im 3. Rang ist Petra Haldi, im 2. Rang Jennifer Jenny, gewonnen im 1. Rang hat in 
Folge Sarah Haldi. Fleissigste Vereinsreitstundenbesucher waren bei den Aktiven Petra Haldi (8x) 
und Gabriela Giger (8x). Bei den Junioren waren Timothy Jenni und Nina Hofmänner (7x) am ak-
tivsten. Judith übergibt an alle kleine Präsente. 
 

 
13. Reitwege Infos 
 
BF übernimmt als Verantwortliche der Reitwege das Wort und erzählt, dass im Frühling 2019 der 
Schnee zu lange liegen blieb, vor allem Bircherwäldli. Als der Schnee endlich weg war, war das 
Vereinsjahr bereits in vollem Gange und es fehlte schlichtweg die Zeit, noch etwas auf die Beine 
zu stellen. Ihr ist bewusst, dass das Bircherwäldli dringend angegangen werden muss und wird 
dies für das kommende Vereinsjahr priorisieren. Zu den Winterreitwegen: Regula hatte bei der 
Gemeinde Davos angefragt, ob Reiter im Winter die Langlaufloipe Mühle – Heidboden mitnutzen 
dürfen, laut Landschaftsgesetz ist das leider nicht möglich, da der Weg offiziell als reine Langlauf-
loipe eingetragen ist. Das Problem mit dem Mist wird von BF erwähnt, Landammann Tarzisius 
Caviezel hatte im Herbst eine Sitzung mit den Kutschern, die Thematik betrifft aber ebenfalls die 
Reiter. Der Landammann ermahnt, dass bei anhaltenden Beschwerden Konsequenzen in Betracht 
gezogen werden müssen. Beatrice Herzog meldet sich zu Wort und teilt mit, dass Sie Pläne aus 
dem  Grundbuch und öffentlichen Daten mit den jeweiligen Grundeigentümer (nicht die Pächter) 
erstellt hat, welche Sie dem Verein gerne zur Verfügung stellt. Die Pläne werden von AK auf die 
Homepage des Reitvereins gestellt. 
 
 

14. Jahresprogramm 2020 
 
JVG geht rasch das Jahresprogramm durch, welches keine grossen Änderungen zum letztjährigen 
Programm enthält. JVG teilt mit, dass sie die Vereinsstunden so beibehalten wird. 2020 findet das 
OKV Westernturnier nicht mehr statt, dafür ist am Sonntag nach dem Patrouillenritt ein Horse Agili-
ty Turnier eingeplant. Vorgängig wird noch ein Training für Vereinsmitglieder stattfinden, das Datum 
ist noch nicht bekannt, wird aber per Newsletter mitgeteilt. Das detaillierte Jahresprogramm ist auf 
der Homepage ersichtlich und bei anfälligen Änderungen werden die Mitglieder wie 2019 durch ei-
nen Newsletter informiert. Das Jahresprogramm wird durch Handerheben genehmigt, eine Enthal-
tung der Stimme. 
 
 
15. Anträge von Mitgliedern 
 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
16. Diverses 
 
Das Juniorenbuch wurde von Naira und Luca gemacht und wird am anschliessenden Essen noch 
herumgereicht. Für nächstes Jahr haben sich Vicki Veralli und Jennifer Jenni zur Verfügung gestellt  
 
Reto Trechsel meldet sich zu Wort und weist den Vorstand darauf hin, sich noch das Decharge der 
Jahresrechnung von den Mitgliedern erteilen zu lassen. Annatina bedankt sich für den Hinweis und 
bittet die Anwesenden, dies durch Handerheben zu bestätigen, was anschliessend erfolgt.  
 
Um 19.35 schliesst Annatina Koller die 56. Generalversammlung und lädt zum Abendessen ein. 
 
 
Die Protokollführerin 
 
Annatina Koller 
 


